
意见与建议

不能合并财会机构

抽调财会人员

王 勇广西平南县 财政局

当前，有的国营、集体企业在机构改革中，强调

压缩机构，减少人员，置国务院、财政部关于财会机

构只能加强，不能削弱的精 神于不顾，将财会部门合

并到供销、行政等职能部门，压缩 或抽走 财会人员。
这样做不利于企业加强经济核算和改善经营管理，不

利于财经纪律的贯彻执行，不利于发挥财会工作的作

用，有弊无利。因此，建议企业不要随便合并财会机

构，抽调财会人员。

意见与建议会计帐簿应按年度使用

孔庆宏江苏省射阳县财政局

《 会计法》 第八条规定，自公历 一月一日至十二

月三十一日为一个会计年度，可是，从这次全面清理

会计档案中所见，不少单位对会计帐簿的使用未严格

划清年度界限，任意跨年度使用，少则跨一二年，多

则有五六年。会计帐簿跨年度使用，不仅为按会计年

度进行归档保管和按保存年度 期 限销 毁带来一定困

难，同时也不便查阅利用。

现在新的年度已开始，建议除固定资产和低值易

耗品明细帐外，各类帐簿均 应结清旧帐，建立新帐，

不要跨年度使用。

意见与建议不要用空白支票做押金

关志军

在工作中，我们常常碰到有的单 位要求用空白支

票（只填年、月、不填用途、金额）做押金，如租借

招待所，送病人住医院等等。我认为这种做法不符合

制度规定。空白支票一旦丢失，极易 被坏人冒用，造

成经济损失。建议企业或单位不要使用空白支票做押

金。必要时，双方可协商用款金额，填写支票作为押

金，待结算时，多退少补。这样既有利支票管理，又

解决实际问题。

意见与建议
医药费发给个人

的做法弊多利少

陈远驷四 川省资中县审计局

我们在审计过程中发现， 有些国 营企业，为了解

决职工医药费超支的问题，把 医药费按不同年龄、规

定数额发给个人。职工住院，停发当期医药补助费，

医疗费凭据报销；职工直系亲属住院，停发当期医药

补助费，医疗费凭据报销二分之一。这样做 后，从经

济效果看，无病的人得到了一笔相当可观的收入，有

病住院的人照样凭据报销，企业医药费超支的问题不

但没有解决，相反造成更大的超支。我们认为把 医药

费发给个人的做法弊多利少，应当予以纠正。

意见与建议托收承付证明书不宜事先签章

郑明星莆田 市财政局

托收承付证明书是付款单位开具的由 收款单位凭

证委托开户银行向付款单位收取 款 项的证明，它便于

双方商品交易或劳务提供等发生的款项 结 算。但是近

来我发现有不少单位的 “托收承 付 征明书”事先都盖

好印章。倘若发生丢失、套用等情况，必将造 成经济

损失或工作麻烦。因此，建议有关 单位应按规定签发

“托收承付证明书”。
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